



学校便り No. 5

# のびのび七浦っ子

令和7年5月30日  
鹿島市立七浦小学校  
文責 校長 片渕千佳

学校教育目標 一人一人の個性を磨き、しなやかにたくましく生きる子供の育成

## 実り多い2日間になりました ~6年生長崎修学旅行(5/22・23)~

6年生は5月22日(木)から1泊2日の日程で長崎市に修学旅行に行きました。当日の朝まで降り続いている雨も6年生の出発とともにやみ、2日間とも晴天に恵まれました。

往路は嬉野温泉駅から新幹線で長崎駅へ。そして駅から路面電車で平和公園に向かいました。1日目は「平和の大切さを学ぶ」をテーマに、原爆資料館見学、平和講話、平和集会、平和学習フィールドワークを行いました。原爆資料館ではたくさんの資料や展示物をとおして原爆の威力や被害の凄まじさ、被爆の惨状を学びました。その後、追悼平和祈念館で被爆体験者であられる市丸彪さんの講話を聞きました。当時8歳だった市丸さんの被爆体験は本当に壮絶で、原爆資料館で目にした資料と重なり、胸が痛くなるようでした。2度と同じ悲劇を繰り返してほしくない、という強い思いで語られる市丸さんのひと言ひと言が重く心に響きました。

講話後は平和集会を行いました。全校児童で折った千羽鶴を献納し、平和への願いを込めて呼びかけを行い「青い空は」の歌を歌いました。みんな真剣な態度で臨み、資料館の見学、市丸さんの講話をとおして感じた平和への思いが伝わってくるすばらしい集会でした。お弁当を食べ、午後からは浦上地区の平和学習フィールドワークへ出発。地図を頼りに、城山小学校や山里小学校、浦上天主堂、永井隆記念館、如己堂などの見学地をグループで回り、平和についての学びを深めました。



新幹線かもめでいざ長崎へ



原爆資料館見学



市丸さんによる平和講話



路面電車での移動



平和祈念像の前で



ホテルでの夕食

2日目は、「長崎の歴史と文化」をテーマに、長崎歴史文化博物館見学と歴史探検フィールドワークを行いました。フィールドワークでは、眼鏡橋、出島、中華街、大浦天主堂、グラバー園などの観光地をグループで回りました。路面電車の1日乗車券を使い、電車を乗り継ぎながら回るグループ、地図で近道を探しながら歩いて回るグループなど様々でしたが、どのグループも相談し知恵を出し合いながら協力する姿が多く見られました。

2日間の経験をとおして新しい発見、たくさんの気付きを得たことでしょう。その経験がこれからの中学校生活や子供たち一人一人の夢や目標に生かされることを期待しています。



長崎歴史文化博物館



山里小学校の防空壕跡



出島資料館

## 今年も梅が収穫できました(4年生 梅に係る活動)

今年も4年生は、七浦在住の大町力ヨ子先生をゲストティーチャーに招き、学校の梅林で収穫した梅で様々な体験活動に取り組んでいます。早速5月14日に梅ちぎりと選別作業、15日に塩もみと梅ジュースの仕込み作業、16日に梅割り・種出し作業を行いました。子供たちは初めての体験に興味津々で、楽しみながら取り組んでいました。紅梅漬けについては、6月18日にシソもみの作業を予定しています。10月頃にはおいしい紅梅漬けが味わえそうです。梅ジュースの方も現在漬け込み中ですが、もうすぐおいしいジュースが出来上がるのではと楽しみにしています。今回、活動支援としてお手伝いいただいた保護者のみなさま、ご協力いただきありがとうございました。



## 【6月の行事予定】

- 2日（月）PTA交通指導（～6日まで）
- 3日（火）1～3年歯科検診
- 5年エイブルアウトリーチ
- 4日（水）セリンピック
- 6日（木）不審者避難訓練
- 7日（土）2年学年行事（志田焼きの里）
- 10日（火）ノーテレビ・ノーゲームデー
- 4年校外学習（環境学習）
- 学校運営協議会
- スクールカウンセラー来校PM
- 11日（水）1年学年行事（親子レク・給食会食）
- 3年学年行事（浮立面づくり）

- 12日（木）4～6年歯科検診
- 15日（日）PTA懇親球技大会
- 17日（火）スクールカウンセラー来校AM
- 18日（水）委員会PR集会
- 4年梅に係る活動（シソもみ）
- クラブ活動

22日（日）セリンピック予備日  
23日（月）弁当持参

※セリンピックの実施次第で、この日が代休になる可能性があるため、前もって給食を止めています。6月4日実施した場合は、授業日になるため弁当の持参が必要になります。

30日（月）5・6年文化庁公演かわせみ座によるワークショップ